

Jésus, petit enfant, qui vient dans l'inconfort d'une crèche...

Bien chers frères et sœurs.

Je souhaite à tous et à chacun et chacune un joyeux Noël.

Dans l'aujourd'hui de nos vies, Dieu a voulu et choisi de partager notre humanité. Un enfant nous est né, un sauveur nous a été donné ! Le créateur de toute chose a pris chair dans le sein d'une créature pauvre et limitée. L'Éternel s'est fait mortel, le Tout-Puissant a choisi la faiblesse, le « Très Haut » est devenu le « Très Bas », né dans l'indifférence du monde, accueilli dans l'inconfort d'une crèche.

Notre pape Léon XIV le résume ainsi dans sa récente lettre apostolique *Dilexi te* : « il se présente au monde, non seulement comme le messie pauvre, mais aussi comme le messie des pauvres et pour les pauvres. » (n° 19)

Image déstabilisante qui bouscule et interpelle notre monde contemporain assoiffé de puissance et de succès. Comment Dieu peut-il choisir de tels moyens pour se révéler ? Pourquoi ne pas embrasser plutôt les codes du monde pour révéler la toute-puissance de son amour ? Le babilage d'un nouveau-né couché dans la paille est-il encore audible dans notre monde hyper connecté ?

En ce Noël, écoutons le silence de la crèche. Arrêtons-nous devant l'enfant couché dans la paille et le foin. Laissons-le nous conduire et nous ramener aux nombreuses autres situations d'extrême pauvreté et de silence que nous côtoyons chaque jour sans plus les voir.

En se faisant petit enfant dans la crèche, Jésus nous révèle qu'il n'existe aucune limite à l'amour de Dieu le Père. Chacun d'entre nous, qu'il soit riche ou pauvre, est aimé d'un amour personnel et infini. À Bethléem, Dieu nous invite à ne pas nous installer dans le confort de nos certitudes, il nous appelle à construire par nos actes l'Église dont le monde a besoin aujourd'hui. « L'amour chrétien brise toutes les barrières, rapproche ceux qui sont éloignés, unit les étrangers, rend familiers les ennemis, franchit des abîmes humainement insurmontables, pénètre dans les replis les plus cachés de la société. » (*Dilexit te* n° 120)

Joyeux Noël à tous !

+ Grégoire,
Évêque de Coutances et Avranches